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Ц ена 20  коп.

Вчера состоялась X V III Томская городская шртейная конференция. Под бурные аплодисменты присутствующих единодушно избирается почетный президиум конференции в составе Президиума ЦК КПСС.Делегаты избрали президиум, мандатную комиссию, секретариат конференции. Утверждена следующая повестка дня:1 . Отчет о работе городского комитета КПСС.2 . Отчет о работе ревизионной комиссии.3 . Выборы: а) горкома КПСС; б) ревизионной комиссии.С отчетным докладом о работе горкома КПСС выступил первый секре

тарь горкома КПСС тов. Садаков Ю. П. Отчет о работе ревизионной комиссии сделал председатель комиссии тов. Стятюгин И. Ф.Конференция заслушала и утвердила доклад мандатной комиссии, который сделал председатель комиссии тов. Чередов Д. В.В прениях выступили 22 товарища.Конференция приняла решение по отчетному докладу горкома КПСС и утвердила отчет ревизионной комиссии.Конференция признала работу горкома КПСС удовлетворительной.Избран новый состав горкома КПСС и ревязиовяой комиссии.

ПОБЕДНАЯ ПОСТУПЬ СЕМИЛЕТКИ
В Кремле открылась Шестая сессия Верховного Совета СССР

МОСКВА, 20 декабря. Сегодня в Кремле начала работу Шестая сессия Верховного Совета СССР пятого созыва.В 10 часов утра в помещения Кремлевского театра открылось заседание Совета Союза. Председательствует председатель Совета Союза де- , путат П. П. Лобанов. Одновременно в Большом Кремлевском дворне под председательством председателя Совета Национальностей депутата 
I  Я. В. Пейве происходило заседание 

Совета Национальностей.Бурными аплодисментами депутаты и гости встретили появление в правительственных ложах руководителей Коммунистической партии и Советского правительства.На заседаниях палат были заслушаны доклады мандатных комиссий об избрании депутатов по ряду избирательных округов вместо выбывших. Совет Союза признал полномочия пяти вновь избранных депутатов: А . П . Александрова (Свердловская область), А. Д. Скабы (Черкасская область), Т. Ф. Куимовой (Кировская область), В. М. Сухова (Го'рь- ковская область), Г. В . Пявуновюй (Могилевская область). Совет Национальностей признал полномочия че- 
\  тырех вновь избранных депутатов: Г. С . ДзоцеяИдзе (Абхазская АССР), Б. Овезова (Туркменская ССР). В . Ф. Гарбузова (Башкирская АССР) и Я . С . Насриддииовой (Узбекская ССР).Сессия рассмотрит следующие вопросы:1. О государственном плане развития народного хозяйства СССР на 1961 год.2 . О государственном бюджете СССР на 1961 гол и об исполнении

государствеяного бюджета СССР за 1959 год.3 . О международном положении и внешней политике Советского Союза.4 . OfT утверждении Указов Президиума Верховного Совета С!ССР.♦В 11 часов утра в зале заседаний Большого Кремлевского дворца открылось первое совместное заседание 
Совета Союза и Совета Национально
стей.В зале много гостей, в ложах —  члены дипломатического корпуса, представители советской и иностранной прессы.За столом председателя ^  председатель Совета Союза депутат
П. П. Лобанов, председатель Совета Национальностей депутат Я. В. Пей
ве, их заместители. В ложах —  члены Президиума Верховного Совета СССР, министры СССР.В правительственных ложах ■— встреченные бурными аплодисментами депутатов и гостей товарищи:
А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев,
Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, А. Н. Ко
сыгин, 0. В. Куусинен, А. И. Микоян, 
К. А. Мухитдинов, К. В. Подгорный, 
Д. С. Полянский. М. А. Суслов, 
Е. А. Фурцева, К. С. Хрущев, 
К. М. Шверник, П. К. Поспелов,
Д. С. Коротченко, Я. Э. Калнберзин,
A. П. Кириленко, К. Т. Мазуров,
B. П. Мжаванадзе.На совместном заседании Совета Союза и Совета Национальностей заслушаны доклады заместителя Председателя Совета Министров СССР,председателя Госплана С!ССР, депутата В, К. Ковикова о государственном плане развития народного хозяйства СССР на 1961 год и Министра финансов СССР, депутата В. Ф. Гарбу
зова о государственном бюджете

ССКЗР на 1961 год и об исполнении государственного бюджета ССЮР за 1959 год.
VМы живем в замечательное время, когда сбываются самые смелые, самые дерзновенные мечты. Семилетний план, над которым вдохновенно трудятся советские люди, —  одно из таких свершений. Слушая сегодня в Большом Кремлевском дворце вместе е депутатами советского парламента доклад председателя Госплана СССР В. Н. Новикова о плане развития народного хозяйства страны на будущий год, невольно вспоминаешь год 1959-й. Тогда в этом же зале с трибуны X X I съезда КПСС на весь мир презвучал вызов страны Советов на мирное соревнование. Во всех уголках земли были услышаны слова Коммунистической партии Советского Союза о том, что недалеко время, когда советские люди будут иметь самый высокий в мире жизненный уровень, самый короткий рабочий день.Простые люди многих стран увидели в семилетием плане решимость нашего народа умножить добываемые трудом богатства и пол'яее использовать их для блага трудящихся. Эту мысль хорошо выразил сборщик завода «Ситроэн» Гастон Шояиар, обратившийся к советским людям в дни X X I съезда через газету «Известия». «Мы уверены в вашем успехе, несмотря на предстоящий огромный труд, ■— писал французский рабочий. •— ...Выиграв это сражение, вы поможете и нам, французским трудящимся, продвинуться на шаг вперед к лучшим временам».Прошел еще один год вашей жизни, нашей работы. И вот его итоги.Доклад В. Н. НовиковаНароднохозяйственный план СССР на 1961 год опирается на новые выдающиеся успехи, достигнутые советской страной в подъеме социалистической экономики и культуры, говорит В. Н . Новиков. На основе осуществления исторических решений X X I съезда партии в текущем году еще более возросла мощь нашей пре- мышлеиности в  ее главной основы —  тяжелой индустрии. Обеспечено дальнейшее развитие и укрепление сель- екого хозяйства. Новых вершин до- стигла советская наука.Разработанная нашей партией величественная программа создания материально-технической базы коммунизма быстрыми темпами претво- ^  ряется в жизнь.С!оветекие люди проявляют подлинный героизм на всех участках мирного созидательного труда.Партия и правительство последовательно и настойчиво добиваются укрепления мира и дружбы между всеми народами. Ярким свидетельством этого является деятельность на X V  сессии Генеральной Ассамблеи ООН советской делегации во главе с неутомимым борцом за мир и счастье народов Н . С. Хрущевым. Огромный вклад в великое дело обеспечения мира и процветания народов, в дело дальнейшего упрочения и развития мировой социалистической системы сделало Московское совещание представителей комвг?нистических и ра- , бочих партий.> «Время вперед!» —  таков де- ввз советских людей, уверенно сокращающих сроки вьгаолнения зада- < ВИЙ семилетки..Заканчивается 1960 год.Главный итог его заключается в том. что промышленность и другие отрасли хозяйства развиваются со значительным опережением по сравнению с народнохозяйственным планом. Примерно на 3 процента будет перевыполнен годовой план производства промышленной продукции, до конца года наша страна получит дополнительной продукции на десятки миллиардов рублей. В результате общий объем промышленной продукции Советского Союза возрастет за год примерно на 10 процентов. Установленные задания по росту промышленной продукции перевыполняются всем'и союзными республивамя и почти всеми совнархозами.Полученный в текущем году абсо- У  лютный прирост производства многих видов продукции тяжелой промышленности по своему объему превышает самые высокие результаты предыдущих лет. Производство предметов потребления возрастет в текущем году на 8 процентов. Сверх плана будет выпущено значительное количество товаров народного потребления. Причем, рост промышленного производства происходил на базе широкого внедрения новой техники во все отрасли хозяйства.Колхозы и совхозы увеличили посевные площади под урожай 1960 года на 7 миллионов гектаров. Не

смотря на неблагоприятные породные условия в ряде районов, в целом по стране про'изведено и закуплено зерна больше, чем в 1959 году. Значительно увеличились по сравнению с прошлым годом закупки сахарной свеклы и овощей. Перевьшолнен установленный государственный план закупок мяса. Вместе с тем в отдельных республиках, краях и областях еще недостаточно использованы имеющиеся резервы для обеспечения высоких и устойчивых урожаев сельскохозяйственных культур, для дальнейшего роста поголовья скота и по- вьппения его продуктивности.В этом году выполнена большая программа капитального строительства. Объем государственных капитальных вложений увеличился по сравнению с прошлым годом на 28 мил- лиарЙЕ рублей. В течение двух первых лет семилетки введено в действие более двух тысяч новых крупных предприятий.На основе технического прогресса и улучшения организации производства значительно повысились качественные показатели в народном хозяйстве. Производительность труда в промышленности в этом году возрастет более чем на 5 процентов и в строительстве— на 8 процентов. Перевыполняются плановые задания по снижению издержек производства, увеличиваются накопления в народном хозяйстве.Нынешний год ознаменован новыми крупными достижениями в области дальнейшего повышения жизненного уровня советских людей. На основе быстрого роста национального дохеда значительно увеличились реальные доходы рабочих, служащих и колхозников. Выплаты и льготы, получаемые населением из государственного бюджета, возросли более чем на 15 миллиардов рублей по сравнению с прошлым годом. В 1960 году будет построено жилых домов обшей площадью примерно на 11 миллионов квадратных метров больше, чем в прошлом голу. За счет государственных средств вводится в действие 1 миллион 400 тысяч новых квартир.Крупные успехи в развитаи народного хозяйства и повышении благосостояния трудящихся означают, что у нас создана прочная основа для досрочного вьгаолнения семилетнего плана, для обеспечения нового мощного подъема народного хозяйства.Ч то предстоит сделатьПлан на 1961 год —  третий год семилетки обеспечивает дальнейшее поступательное движение нашей страны вперед, по пути создания материально-технической базы коммунизма, продолжает докладчик. В соответствии с решениями XX I съезда КПСС и последующих Пленумов Центрального Комитета КПСС в плане предусматриваются, в частности, высокие темпы роста всех отраслей народного хозяйства при опережаю

щем развитии тяжелой индустрий, широкое внедрение в производство новейших достижений науки и техники, осуществление дальнейшего технического прогресса в промышленности, в сельском хозяйстве, на транспорте и в строительстве, проведение широкой системы мероприятий по дальнейшему повьппению жизненного уровня трудящихся.Новое развитие получат в следующем году различные отрасли промышленности. Намечается увеличить общий объем промышленного производства в стране на 8 ,8  процента по сравнению с текущим годом, в том числе производство средств производства —  на 9,5 процента и производство предметов потребления — на 6,9 процента. В плане решается поставленная июльским Пленумом ЦК КПСС задача по обеспечению опережающего развития важнейших сырьевых и топливно-энергетических отраслей, а такли машиностроения.Вот они, чудесные цифры, за которыми видится новый крупный шаг нашей страны по пути к коммунизму. Намечается увеличить выплавку чугуна до 51 миллиона 200 тысяч тонн, стали —  до 71 миллиона 340 тысяч тонн и производство проката—  яо 55 миллионов 270 тысяч тонн. В будущем году общий выпуск химической промышленности намечено увеличить на 14,5 процента. Добыча нефти намечается в размере 164 миллионов тонн, или на 11 процентов больше, чем в этом году. Общая добыча угля предусматривается в размере 511,7  миллиона тонн, т. е. примерно на уровне 1960 года. В 1961 году намечается выработать электроэнергии более 327 миллиардов киловатт-часов.Дальнейшее развитие получит сельское хозяйство. Государственные капитальные вложения на развитие сельского хюзяйетва определены в размере 2,3 миллиарда рублей, или 23 миллиардов рублей в действующем масштабе цен, то есть с повнппе- вием против текущего года на 12,8 процента.Больше внимания в плане уделяется развитию транспорта и связи, капитальному строительству. Наиболее значительное увеличение капитальных вложений предусматривается по решающим отраслям промБНПЛеняо- сти, обеспечивающим высокие темпы роста нашей экономики и осуществление технического прогресса.План предусматривает дальнейшее развитие народного хозяйства всех союзных республик. План имеет и еше одну важную особенность. Большое внимание в нем уделено развитию народного хозяйства восточных районов, куда направляется свыше половины прироста всех капитальных вложений по С!ССР. Восточные районы дадут в 1961 году свыше половины общесоюзной товарной продукции зерна.

ЖизнЬ стан ет еще лучшеПартия и правительство проявляют неустанную заботу о более полном удовлетворении все возрастающих запросов населения на товары народного потребления. По предложениюH. С . Хрущева решено направить за счет сверхплановых накоплений дополнительно к заданиям контрольных цифр семилетки значительные средства на развитие легкой промьпплев- ности. Уже в 1961 году общий объем капитальных вложений в эту отрасль увеличивается в 1,5 раза. За счет этих средств будет введено в действие на полную мощность 29 новых крупных предприятий и начато строительство еще 32 предприятий легкой промышленности.Производство тканей всех видов намечается довести в будущем году до 8 миллиардов 148 миллионов погонных метров, трикотажных изделий— до 577 миллионов штук и обуви кожаной— более чем 440 миллионов пар. Намеченные объемы производства обеспечивают перевыполнение заданий семилетки за первые три года по выпуску хлопчатобумажных тканей свьппе чем на 1 миллиард метров и обуви кожаной —  почти на 63 миллиона пар.Выпуск продовольственных товаров возрастает против 1960 года в целом на 7 ,7  процента. Предусматривается выработать из государственных ресурсов сырья 4 миллиона 70 тысяч тонн мяса, 763 тысячи тонн масла животного, 8 миллионов 985 тысяч тонн цельномолочной продукции. Выработка сахара проектируется на следующий год в размере 7 иия- лионов 235 тысяч тонн, или с ростом на 32 процента. На 10 процентов возрастает выпуск рыбных товаров.Общий объем производства товаров культурно-бытового назначения и хозяйственного обизгода повышается на7,4  миллиарда рублей (в действующем масштабе цен) по сравнению с текущим годом.В 1961 году национальный доход нашей страны намечено увеличить на 9 процентов. Реальные доходы рабочих, служащих и колхозников вэ-з- растут в расчете на одного работающего на 5 процентов. Будет улучшено обслуживание населения по линии торговли. Обший объем розничного товарооборота предусматривается увеличить в будушем году на 5,8 процента. И.чеется в виду более полно удовлетворить запросы населения на товары культурно-бытового назначения и хозяйственного обихода.В плане предусмотрено построить жилые дома за счет государственных капитальных вложений и личных сбережений рабочих и служащих обшей площадью более 96 миллионов квадратных метров. Следовательно, только за один год 9— 10 миллионов человек получат новую благоустроенную жилую плошадь.Обеспечивается, как и в прошлые годы, полный охват детей обшеобра- зо'вательными школами, значительно увеличивается сеть школ-интернатов, в которых будет воспитываться примерно 1 миллион детей. В высшие и средние специальные учебные заведения намечается вновь принять 1 миллион 440 тысяч юношей и девушек. Общая численность студентов этих учебных заведений составит около 5 миллионов человек. Предусматривается дальнейшее повышение уровня медицинского обслуживания населения. Будет построено болееI .  100 новых больниц и поликлиник и свыше 1.000 аптек. Расширяется' также сеть детских учреждений. Планируется увеличить болеп чем на 450 тысяч число мест в дошкольных учреждениях.Каждого советского человека радуют итоги народнохозяйственного года. Ведь тут есть и его вклад, его доля труда. Но наш народ не привык останавливаться на достигнутом. Партия зовет вперед, поэтому каждая цифра плана 1961 года воспринимается как боевой призыв к досто- жению новых вершин, новых побед.ЖизнЬ посмеялась над горе- пророками(Зовсем недавно буржуазные экономисты на все лады трубили о нереальности выдвинутой партией задачи —  догнать и перегнать в кратчайшие исторические сроки США и другие главные капиталистические страны по производству проиьппленной я сельскохозяйственной продукции на душу, населения. Вот. например, заявление известного американского государственного деятеля Дугласа Диллона, который два года назад назвал семилетку «честолюбивым планом». Я  не думаю, говорил он, что этот плав достигает некоторых из по- стаилеявых задач.

Но жизнь зло посмеялась над горе- пророками. В докладе приводятся примечательные, правда, вынужденные, признания буржуазных деятелей. «Мы отстали в отношении темпов промьппленного развития»,—- з а явил недавно, выступая в Нью-Иор^ ке, видный деятель демократической партии США Стивенсон. «Мы отстали в соревновании за завоевание космоса. Мы отстали в отношении технического образования. Нам не удалось идти в ногу с грандиозной революцией в области оружия и техники».Если по общему выпуску промьпп- ленной продукции дореволюционная Россия отставала от (ЗША в  8 раз, то в 1959 году объем производства нашей промышленности достиг уже

примерно 60 процентов уровня СШ А. В нынешнем воду в связи с получен^ ным у нас приростом промышленной продукции на 10 процентов соотношения в уровнях советской экономики и экономики США еще более улучшились в нашу пользу. Если за три последних года (1 95 8 — 1960) все промышленное производство США увеличится примерно лишь на 8 процентов, то в Советском Союзе оно возрастет более чем на 30 процентов.Уже сейчас, сказал В . Н. Новиков, СССР идет впереди США по объему производства ряда важнейших видов промышленной и сельскохозяйственной продукции, в том числе по добыче железной руды, заготовке древеси

ны, производству магистральных электровозов и тепловозов, шерстяных тканей, сахара, масла животного, молока, по улову рыбы.Так, в экономическом соревновании с главной цитаделью современного капиталистического мира Советский Союз уверенно набирает темпы, которые обеспечат ему победу....Небывалый трудовой подъем и политическая активность советских людей вселяют глубокую уверенность в том, что народнохозяйственный план на следующий год будет успешно претворен в жизнь. А это явится еще одним большим вкладом в торжество великого дела построения коммунизма в нашей стране.Доклад В. Ф. ГарбузоваТочный и несколько суховатый язык цифр рассказывает о больших победах советских людей в мирном труде, претворении в жизнь величественной программы развернутого строительства коммунизма, намеченной X X I съездом КПСЖ.Наше государство имеет такие финансы и такой бюджет, прочности и устойчивости которых может позавидовать любое капиталистическое государство. В большинстве их государственные бюджеты, как правило, дефицитны. В нашей стране высО'Кие темпы роста общественного производства и национального дохода обеспечивают надежную основу для развития экономики и повышения благосостояния трудящихся. В текущем году государственный бюджет СССР, сообщает Министр финансов (XICP В. Ф. Гарбузов, будет выполнен по доходам на 1О0,1 процента, по расходам —  на 9 9 ,7 . Превышение доходов над расходами, исходя из нового масштаба цен, который будет действовать с 1 января 1961 года, составит 3,1 миллиарда рублей, что значительно больше, чем предусматривалось при утверждении бюджета. Это позволило полностью осуществить финансирование мероприятий, намеченных планом развития народного хозяйства СССР на текущий год, и выделить необходимые средства для осуществления братского экономического сотрудничества с социалистическими государствами и оказания помощи слаборазвитым странам в укреплении их национальной экономики.Представленный на рассмотрение и утверждение настоящий государственный бюджет СССР на 1961 год, составленный на основе нового масштаба цен и нового курса рубля, является еще одним свидетельством прочности советской финансовой системы. Превышение доходов над расходами в нем составит 1.4 миллиарда рублей.Советская фииансовая система коренным образом отличается от финансовых систем капиталистических государств. Это становится особенно ясным из того анализа структуры государственного бюджета СССР на 1961 год, который делает докладчик. Из 78,9 миллиарда рублей доходов, заплавированных на следующий год, 72 миллиарда рублей, или 91,2 процента, поступят в бюджет от государственных и кооперативных предприятий и организаций. Удельный же вес сумм, которые поступят в бюджет от населения, составит лшпь 8,8 процента. А если взять только поступления от налогов с населения, то эта цифра будет еще меньше —  всего 7 процентов. В капиталистических государствах налоги с населения составляют преобладающую часть доходов бюджета. В таких странах, как СШ А. Франция, Англия, ФРГ, налоговые поступления (без подоходного налога с корпораций) равны в настоящее время 70 и более процентам всех доходов их бюджетов.На что же расходуются народные средства правительствами капиталистических стран? В СШ А, например, 60 процентов федерального бюджета текущего года идет на военные цели, а если учесть и расходы по государственным зай.чам, которые в осповном связаны с гонкой вооружений, то эта цифра поднимется до 70 процентов.Советский Союз, верный своей политике защиты мира, ведет настойчивую борьбу за разрядку международной напряженности и мирное сосуществование, против «холодной войны» и гонки вооружений. Вооруженные силы С!ССР сокращаются. В связи с этим уменьшаются и расходы на их содержание. В бюджете на 1961 год удельный вес расходов на оборону равен 11,9 процента против 12,9 процента в 1960 году и 19,9 процента в 1955 году. Основная же часть средств государственного бюджета в сумме 61 миллиарда рублей, или почти 80 процентов всех расходов. будет использована в 1961 году ва финансирование народного хозяйства и социально-культурных мероприятий.В народное хозяйство нашей стра- аы аз государственного бюджета

СССР в 1961 году направляется 33,9 миллиарда рублей. Кроме бюджетных средств, на финансирование нарюдно- го хозяйства будут обращены также и собственные средства предприятий. Всего на народное хозяйство будет израсходовано в будущем году56,4  миллиарда рублей —  на 11,8 процента больше, чем намечалось в 1960 году.Как и прежде, большая часть бюджетных ассигнований в 1961 году направляется в тяжелую промышленность. По сравнению с текущим годом эти ассигнования увеличатся на 12,6 процента. При этом капитальные вложения Б целый ряд важнейших отраслей производства возрастут еше больше: в химическую промышленность, например,— на 42 процента, в машиностроение —  на 40 процентов, черную металлургию —  на 31 процент, в строительство электростанций и электросетей —  на 25 процентов, а в легкую промышленнссть —  более чем наполовину, на 54 процента.В бюджете на 1961 год предусмотрен значительный рост государственных ассигнований на дальнейшее развитие сельского хозяйства. Общая сумма капитальных вложений в сельское хозяйство за счет средств государства и колхозов составит в будущем году около 8 миллиардов рублей.Коммунистическая партия и Советское правительство постоянно заботятся о том. чтобы жизнь советских людей с каждым годом становилась все более обеспеченной, чтобы росло народное благосостояние, полнее удовлетворялись культурные запросы трудящихся. 27,1 миллиарда рублей —  на 8 ,7  процента больше, чем'в те

кущем году,— выделяется в 1961 году на просвещение, науку, здравоохранение, социальное обеснеченяе и государственное социальное страхование. Это составляет 35 процентов всех расходов бюджета!Новый бюджет обеспечивает дальнейшее развитие экономики и культуры. Государственные бюджеты союзных республик на 1961 год определены в сумме 42,8 миллиарда рублей. По сравнению с 1955 годом объем их возрос более чем в три раза, а удельный вес в государственном бюджете СССР составляет 55,2 процента против 26 процентов в 1955 году. В докладе напомннается, что с 1 января 1961 года в нашей стране в соответствии с постановлением V сессии Верховного Совета СССР вводится новый масштаб цен и начинается замена ныне обращающихся денег новыми, и рассказывается, что делается для выполнения этого решения.В заключение мишетр доложил, что одновременно с бюджетом на 1961 год Совет Министров C4XIP представляет на утверждение сессии ? отчет об исполнении государственного бюджета СССР за 1959 год. В истекшем году, как и всегда, доходы превышают расходы.Выполнение государственного бюджета СССР на 1961 год будет способствовать успешному претворению в жизнь заданий семилетнего плана, дальнейшему повышению уровня жизни трудящихся. Советский народ творит великие дела. Он уверен в своих силах и своим героическим трудом под руководством Ком.муни- стической партии и ее ленинского Центрального Комитета приближает победу коммунизма в нашей стране!
П л ан  мира, план сози д ан и яПосле перерыва сессия продолжала свою работу. На раздельных заседаниях Совета Союза и Совета Нацио

нальностей заслушиваются оодоклады бюджетных комиссий —  депутатов И. С. Сенина, И. Ф. Климова. Планом мира и созидания назвала представленные на рассмотрение сессии проекты плана развития народного хозяйства и государственного бюджета на 1961 РОД председатель экономической комиссии Совета Национальностей депутат 0 . И. Иващенко, также выступившая с содокладом.—  Только страна с мирными устремлениями, —  говорит она, —  может в таких грандиозных масштабах планировать жилищное и культурное строительство.В содокладах были поддержаны просьбы некоторых республик об увеличении им ассигнований на развитие отдельных отраслей народного хозяйства.Начинаются прения. На трибуну поднимаются избранники народа.Хорошо заканчивает 1960 год промышленность Украины, сказал депутат П. А . Розенко. На заводе «Криво- рожсталь» вошла в строй крупнейшая в мире доменная печь. Появилась новая домна и на Алчевском металлургическом заводе. Кроме того, металлургия Украины получила четыре новые электроеталеплавильные печи, крупную установку непрерывной разливки стали, проволочный стан. Все это даст возможность выпустить в следующем году металла и проката значительно больше, чем предусмотрено планом.О больших успехах в хозяйственном и культурном развитии Узбекистана рассказал депутат Р. Курбанов. Только за 18 дней здесь сейчас производится столько продукции, сколько до революции за год. Изделия с маркой узбекских предприятий экспортируются в 50 стран.Бурно растет экономика Казахстана. Об этом говорил в своем выступлении депутат Ж. А. Ташенев. Во вто- ш м  году семилетки здесь вступили в ^рой важнейшие промышленные объекты, закончено строительство железнодорожной линии Актогай —■ Госграница. Для трудящихся республики возведено много жилья. Уже сейчас Казахская ССР занимает третье место в  стране после РСФСР и Украинской {Х5Р по производству про

мышленной продукции. Принимаются меры к дальнейшему подъему всех отраслей сельского хозяйства. Оратор ставит вопрос о необходимости ускорения строительства канала Волга —■ Урал и других объектов.Депутат Т ..Д . Киселев (Белорусская ССР) подчеркнул, что быстрое развитие экономики республики позволило значительно поднять .материальный уровень жизни населения. Оратор отметил далее большое значение для подъема урожайности сельскохозяйственных культур мелиоративных работ. На осушенных торфяниках колхозники получают высокие урожаи. Депутат считает целесообразным до конца семилетия освоить в республике не 700 тысяч гектаров, а полтора миллиона гектаров заболоченных земель.Заботой о дальнейшем развитии экономики и культуры были проникнуты речи депутатов Л. Г. Мельникова (Казахская ССР), С . Н. Малинина (Белорусская ССР). Они одобрили внесенные на рассмотрение сессии план развития народного хозяйства (ХЮР и государственный бюджет на 1961 год, высказали свои предложения и замечания.Духом братства проникнуты речи депутатов —  представителей разных народов многонационального Советского Союза. Мысли, высказанные с кремлевской трибуны, —  это мысли всех советских людей.И хотя депутаты решали наши внутренние дела —  план и бюджет третьего года семилетки, —  тем не менее работа сессии нашла широкий отклик во веем мире. Она в центре внимания крупнейших зарубежных телеграфных агентств, газет, радио. Агентства «Рейтер», «Франс пресс», газеты стран народной демократии уже сообщили о работе советского парламента. На многих языках мира прозвучали цифры победной поступи семилетки, названные в докладах на сессии. В корреспонденциях подчеркивается, что Верховный Совет Союза ССР рассматривает народнохозяйственный план третьего года семилетки. направленный на дальнейший подъем в сех. отраслей народного хозяйства советской страны и повышение благосостояния народа.
Спец, корреспонденты ТАСС 
В. КАЛИСТРАТОВ, В. КНЯЗЕВ.
Б. ЛУКЬЯНОВ, А. РОМАНОВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Ш *'-

К Р А С Н О Е  З Н А М Я Четверг, 22 декабря I9 6 0  г. № 299 (11273)
Техническому прогрессу— широкую дорогу

Групповой метод обработки деталей-Групповой метод обработки деталей стаяоБИтся одним из основных направлений в развитии технологии маш'шюстроешш и приборостроения.При этом передовом методе разработка технологии ведется не для обработки одной какой-либо детали, а для группы технологически сходных деталей. Для такой группы подбираются оборудование, приспособления, инструмент одного типа.Групповая обработка деталей позволяет резко сократить время на переналадку оборудования, ускоряет подготовку производства. При новом методе значительно повышается про- изводител'ьность труда, сокращается .число технологических процессов, более рацио!нально используется оборудование.Групповой метод обеспечивает возможность весьма эффективного решения вопросов механизации и автоматизации технологических процессов не только в условиях мелкосерийного и серийного, но и массового производства. Создатель этого замечательного метода С. П. Митрофанов удостоен Ленинской премии.Недавно в Ленинграде— на родине нового метода —  состоялось Всероссийское совещание, посвященное распространению групповой обработки деталей, в  котором участвовало более 500 челрвек с 215 предприятий Российской Федерации и других союзйых республик, ряда научно-исследовательских и проектных институтов.Наибольший интерес вызвало сообщение председателя технико-экономического совета Ленинградского совнархоза тов. Шершеня об опыте работы машиностроительных и приборостроительных предприятий Ленину градского совнархоза, где групповой метод применяется на 105 заводах, на которых обрабатываются детали около 140 тысяч наименований.На заводе «Ленполиграфмаш», например, все деталй из пруткового материала обрабатываются только по групповой технологии. На заводе имени Козицкого групповой метод внедряется во всех звеньях производства. На токарных, фрезерных, револьверных станках и автоматах по груч- повому методу обрабатываются детали 3.200 наименований. Переводятся на групповую обработку 3.000 различных деталей холодной штамповки.На заводе «Электросила» имени С. М. Кирова на групповой метод переведены 42 токарных, фрезерных, карусельных, строгальных и сверлильных станка для обработки 2.500 деталей различных наименований, в том числе и крупных корпусных деталей. По одному групповому процес-
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18 декабря 1960 года состоялись выборы народных судей Томского городского народного суда Р С Ф С Р .Н а основании протоколов голосования участковых избирательных комиссий, поступивших в исполнительный комитет Томского городского Совета депутатов трудящ ихся, установлено, что в выборах народных судей. Томского городского народного суда Р С Ф С Р  участвовало 99 ,9 4  процента избирателей. З а  кандидатов в народные судьи голосовало 99,96 процента к общему числу избирателей, принявших участие в голосовании.Народными судьями Томского городского народного суда Р С Ф С Р  избраны товарищи:. А Ж Е Р М А Ч Е В А  Галина Гавриловна,Б А Л Ы Ш Е В А  Ю лия Федоровна, Б У Р Л А К О В А  Вера Владимировна,И В А Н О В  Евграф  Демьянович, И Л Ь И Н  Борис Андреевич, М А Л Ь Г И Н  Виктор Иванович, С Е Л И В А Н О В А  Лидия Фоминична,С И Д О Р О В  Иннокентий Федорович,Ч И Г А Н О В  Семен Евдокимович. В  период с 9  ноября по 17 декабря 1960 года на территории города Томска состоялись выборы народных заседателей Томского городского народного суда Р С Ф С Р .Н а  предприятиях, в учреждениях, учебных заведениях по выборам народных заседателей проведено 392 общих собрания. Избрано 450 народных заседателей, среди них женщины составляют 4 9 ,6  процента, члены и кандидаты в члены К П С С  — 52,7  процента, беспартийные —  4 7 ,3  процента.Выборы повсеместно прошли организованно, при высокой активности избирателе^ и в точном соответствии с  Конституцией Р С Ф С Р , Законом о судоустройстве Р С Ф С Р  и Положением о выборах районных (городских) народных судов Р С Ф С Р .И С П О Л Н И Т Е Л Ь Н Ы Й  К О М И Т Е Т  Т О М С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я .

на все заводысу обрабатываются 28 станин разных типов элевтродэигателей.Пять групповых поточных и переменно-поточных линий действуют ца заводе «Пневматика». На линиях обрабатываются стволы отбойных молотков, ударники, хропевые стержни, оуксы и цилиндры, внедрена полуавтоматическая конвейерная переналаживаемая линия термической обработки групп деталей пневматического инструмента.В ближайшие годы на работу по этому методу в Ленинграде намечено перевести все участки и цехи серийного и мелкосерийного производства машиностроительных и приборостроительных заводов. Для методического руководства новым делом при техня- ко-экономическом совете Ленинградского совнархоза работает секция группового производства машин и приборов, в состав которой включены видные ученые, инженеры и новаторы.Большой вклад в развитие нового метода вносят ленинградские ученые. Научно-исследовательский институт технологии машиностроения разработал проекты 17 мнотопредметных бы- стропереналаживаемых групповых поточных линий для обработки на них деталей 1.200 наименований. Внедрение только этих линий позволит сзкоао.мить более 6 миллионов рублей.Для завода имени Карла Маркса, например, разработаны три многопредметные поточные линии для обработки веретенных колец. В линиях предусмотрена концентрация операций на токарных полуавтоматах с полной автоматизацией работ. Обеспечиваются автоматическая подача и зажим заготовок и удаление обрабатываемых деталей на движущийся транснортер. Первая линия пущена в эксплуатацию, дает 500 тысяч рублей экономии в год.На заводе «Пневматика» создаются 5 механизированных многопредметных линий, для этого 9 универсальных станков переводятся на полуавтоматический цикл, применяются два станка с программным управлением.На заводе имени Воскова создается механизированная многопредметная поточная линия для обработки 24 ти- поразмерных спиральных сверл. (>ганки линии оснащаются специальными устройствами для’ работы на автоматическом цикле. Ввод линии позволяет повысить производитель-' ность труда более чем в два раза, снизить себестоимость на 60 процеа- гов.Из приведенных примеров видно, что групповое производство открывает широкие возможности для внедрения механизированных и, автоматизированных многопредметных поточных линий.Много сделано для внедрения групповой обработки деталей и на предприятиях Горьковского совнархоза. В прошлом году здесь обрабатывалось по этому методу 3.510 различных деталей, что дало около двух миллионов рублей экономив в год. В этом году на групповой метод переведено еще более 11 тысяч деталей. На 1961 год намечено обработать по-новому 33 тысячи различных деталей.В Горьковском совнархозе считают метод групповой обработки универсальным и практически применимым в любых технологических процессах. На заводах начинают внедрять этот метод при-холодной и горячей штамповке, литье, деревообработке, производстве пластмасс, монтаже и сборке оборудования.Значительный опыт работы по-новому накопили москвичи. Групповая обработка деталей на московских предприятиях позволила широко применить универсально-переналаживае- мые штампы, благодаря чему коэффициент использования прессвв в серийном производстве возрастет до 70— 80 процентов. Применение уни- вереально-переналаживаемых штампов, состоящих из универсальных блоков и быстросменных наладок, на заводах «Станконормаль», «МЗС», «Борец», «Компрессор», «Динамо» сокращает расход металла, уменьшает объем механической обработки и дает экономию свыше 10 миллио- йов рублей в год.На предприягиях Московского городского совнархоза проводятся общественные смотры уровня технологических процессов и организации' производства, которые играют большую роль во внедрении передовой технологии и, прежде всего, метода групповой обработки деталей.Совещание призвало коллективы промышленных предприятий Российской Федерации уделять больше внимания внедрению групповых мехаяи- зированных и автоматизированных линий, созданию участков и цехов, работающих по групповой технология.Этот призыв всероссийского соле- щания особенно актуален для предприятий Томского совнархоза, где групповой метод еще не нашел широкого применения.В прошлом году Томский совнархо» определил Томский электромеханический завод имени Вахрушева базовым заводом по внедрению группового ме

тода обработки деталей, в связи с чем группа конструкторов и технологов завода была направлена в Ленинград на семинар по изучению групповой обработки деталей.•По возвращении на завод специалисты ТЭМЗа начали работу по классификации и группированию деталей и по разработке групповых технологических процессов.Совнархоз организовал семинар по групповой обработке деталей на электромеханическом заводе для работников предприятий управления электротехнической и металлообрабатывающей промышленности. Внедрение групповой обработки деталей на предприятиях совнархоза было предусмотрено планами внедрения новой техники.Однако на заводах «Сибэлектромо- тор», манометровом, на базовом электромеханическом заводе и других предприятиях план внедрения группового метода обработки деталей выполняется неудозлетворительно.Руководители электромеханического завода не создали должных условий работникам, занимавшимся внедрением групповой технологии. Эта группа раслалась, большинство специалистов, побывавших в Ленинграде, теперь не работает на заводе. Разработанные еще в прошлом году групповые наладки до настоящего времеяи не внедрены.На заводах «Сибэлектромотор», манометровом и на других даже не созданы группы по внедрению группового метода. Внедренном этого 'прогрес- сивнО'Го метода здесь занимаются от случая к случаю.Особо важное значение для технического перевооружения народного хозяйства имеет быстрейшая замена устаревших издзлий. Главным тормозом в проведении этой работы на предприятиях нашего совнархоза является длительная подготовка производства. Меж'ду тем, групповая обработка деталей значительно ускоряет подготовку производства.Равнодушие руководителей предприятий к грушпвой технологии наносит большой вред делу технического прогресса. Надо не позднее первого квартала третьего года семилетки создать на всех предприятиях управления электротехнической л металлообрабатывающей промышленности в составе отделов главного технолога специальные бюро 40 разработке и внедрению групповой технологии, укомплектовать их высококвалифицированными специалистами и создать им условия для работы.Кафедра организации производства Томского политехаичв'Ского института должна оказать предприятиям совнархоза помощь в организации производства по групповому методу. Назрела необходимость включить в учебные программы политехничееко- то института и машиностроительных техникумов Томска раздел «Групповое производство машин и приборов».Больше внимания внедрению группового метода обработки деталей должны уделять управление электротехнической и металлообрабатывающей промышленности и технико-экономический совет совнархоза. Прогрессивный метод обработки деталей должен быть внедрен во все звенья технологического процесса на предприятиях нашего совнархоза.
Д. КЛЕЙМАН, 

старший инженер производственно- 
технического отдела Томского 

совнархоза.

40 лёт ленинского плана ГОЭЛРО

< * i1
«чСйм-Ш.» ■»»№■ ( .В . и . Ленин возглавил первые шаги по электрификации страны. По его инициативе началось строительство Ш атурской районной электростанции на торфе, Каш иоской— на подмосковном угле для электроснабжения Москвы и Волховской гидроэлектростанции на р . Волхов для обеспечения электроэнергией г. Петрограда. Благодаря огромной помощи В." И . Ленина советские люди ценой героических усилий в условиях нехватки материалов, оборудования и квалифицированных кадров осуществили сооружение этих первенцев электрификации Страны Советов.В[а снимке: Волховская Г Э С . (Фотохроника T A b u ) .

Нота Советского 
правительства 
правительству 

СШАМ(ХЖВА„ 20 декабря. (ТАСС). Министерство иностранных дел СССР сегодня вручило посольству Соединенных Штатов Амер'ики ноту, в которой указывается, что эскадренный миноносец военно-морских сил США t за Л! 817 4 ноября с. г. в Средизем- ' ■ ном море производил недопустимые маневры против советского грузового теплохода «Фалешты», следовавшего из Марселя в Одессу.Действ'ия американского эсминца, указывается в ноте, в отношении советского торгового судна «Фалешты» не могут быть расценены иначе, как провокационные, нарушающие принцип свободы судоходства в открытом море и попирающие элементарные нормы международного права.Советское правительство требует строгого наказания виновных в этих действиях лиц и ожидает, что правительство СШ А примет меры к недопущению в будущем подобных деист- . .  ВИЙ в отношении советских торговых судов.

Торжественное заседание 
в Центральном музее В. И . ЛенинаМОСКВА, 20 декабря. (ТАСС). Советский народ отмечает 40-летие ленинского плана ГОЭЛРО. Сегодня в Центральном музее В. И. Ленина состоялось торжественное заседание, посвященное знаменательной дате.За столом президиума —  старые большевики, участвовавшие в свое время Б работе кош ссии по составлению плана ГОЭЛРО, —  академик Академии наук Армянской ССР И. В. Егиазаров, профессор А. И. Угримов, бывший секретарь Совнаркома Л. А. Фотиева, бывшие жители деревни Ка- шино Волоколамского района, встречавшиеся с В. И. Лениным на открытии первой в стране сельской электростанции, представители Кашир

ской и Шатурской электростанций —■ первых энергетических строек плана ГОЭЛРО и другие.На заседании присутствовали рабочие и специалисты заводов имени Владимира Ильича, «Динамо», хлопчатобумажного комбгаата «Трехгорная мануфактура» и других' предприятий и учреждений, на которых бывал В. И. Ленин.С докладом об осуществлении ленинских заветов по электрификации страны выступил Министр строительства электростанций И. Т. Новиков.На заседании выступили с воспоминаниями старые большевики, участвовавшие в разработке плана ГОЭЛРО.

Крупнейшее 
политическое событие

В центре внимания

Промышленность города Москвы завершила государственный план второго года семилеткиБорясь за осуществление величественной программы коммунистического строительства, принятой X X I съездом КП(ЗС, воодушевленные историческими марксистско-ленинскими документами Совещания преяставиге- лей ко.ммуниетических я  рабочих партий, трудящиеся промышленности города Москвы выполнили принятые на себя социалистические обязательства —- досрочно, 20 декабря, завершили государственный план i9 6 0  года по валовой продукции, большинству важнейших изделий и кооперированным поставкам литья и поковок.До конца года промышленные предприятия города выпустят сверх плана на несколько миллиардов рублей важнейшей продукции —  металлорежущих станков, приборов и средств автоматизации, электрических машин, аппаратов и другого оборудования, стали и проката, автомобилей, около 15 млн. метров тканей, свыше 800 тыс. пар кожаной обуви, на 40 млн. рублей мебели и много других товаров народного потребления.

Осуществляя мероприятия по техническому перевооружению производства, внедрению новейшей техники и передовой технологии, коллективы заводов и фабрик достигли перевыполнения задания по росту производительности труда, предусмотренного, сообщение на эту тему, высказы-социалистическими обязательствами на 1960 год.В соревновании с тружениками славного города Ленина москвичи еще шире развернули замечательное патриотическое движение коллективов и ударников коммунистического труда. В настоящее время в нем участвует около 900 тысяч трудящихся столицы, более 100 предприятий борются за звание коллективов коммунистического труда.Трудящиеся города Москвы умножают свои усилия в борьбе за рубежи семилетки, за технический прогресс, за превращение столицы в самый благоустроенный и красивый город мира. Москвичи преисполнены рши.мюсги увеличить свой вклад в благородное дело построения комму- низ.ма.

ВАРШ АВА, 20 декабря. (ТАСС). Трудящиеся Польши с пристальным вниманием следят за политическими и экономическими достижениями советского народа, успешно строящего коммунистическое общество и неустанно ведущего борьбу за мир во всем мире.С огромным интересом польский народ встретил открывшуюся в Москве сессию Верховного Совета СССР, начавшую сегодня рассмотрение Закона о народнохозяйственном плане на 1961 год —  конкретном мероприятии величественной программы

развернутого строительства коммунизма.Все сегодняшние центральные польские газеты отмечают, что на сессии будут рассмотрены важные экономические проблемы, направленные на дальнейший подъем всех отраслей народного хозяйства Советского Союза и повышение благосостояния советского народа.Сообщая о начале работы сессии Верховного Совета СОСР, центральное польское радио передало, что сегодня советский парламент рассматривает новый мирный народнохозяйственный план на будущий год.Главная тел\аЛОНДОН, 20 декабря. (ТАСС). Открытие сессии Верховного Совета СССР —  главная тема передач агентства Рейтер в это утро. Еще до начала заседания агентство распространи-вая предположения о повестке дня сессии. Как только открылось заседание, агентство передало новую информацию и перечислило все пункты утвержденной Верховным Советом СССР повестки дня.Агентство отмечает присутствие в качестве гостей иностранных дипломатов, подчеркивая, что это свидетельствует о‘ всеобщем интересе к этой важной сессии.Когда депутаты приступили к первому пункту повестки дня, агентство начало передавать по ходу заседания краткйе сообщения.ПАРИЖ, 20 декабря. (ТАСС). Парижские газеты на видных местах публикуют сообщения о 6-й сессии Верховного Совета СССР.Газета «Комба» в сообщении, на

печатанном'шд крупным заголовком, подробно рассказывает об организации высшего органа власти СССР, о принципах выборов в Советском Союзе депутатов Верховного Совета.Агентство Франс Пресс с самого утра передает многочисленные сообщения о сессии Верховного Совета С(Х1Р. В своих комментариях агентство подчеркивает, что доклад о международном положении и внешней политике Советского правительства, который включен в повестку дня, ожидается западными дипломатами и обозревателями с большим интересом. «Этот доклад, —  подчеркивается в сообщении АФП, •—  явится первой оценкой международного положения Советским правительством после вы-*' боров в США и опубликования Заявления Совещания представителей 81-й коммунистической и рабочей партии, определяющего политические цели международного коммунистического и рабочего движения на пяти континентах».
Ы & в с т р е ^ у  Л л е ж у л л у  1 Д 1 С  Т С П С С

ЗА  ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕЗа два года семилетки коллектив швейной фабрики iNs 5 много сдс;(ал для технического прогресса на предприятии. В цехах установлены новые машины и оборудование, конвейерные линии.Улучшилась технология пошиваизделий.Фабрика специализирована на пошиве дамского пальто, костюмов для мальчиков, костюмов и брюк для мужчин, пальто для девочек. Специализация производства позволила повысить производительность труда, улучшить качество продукции.Швейники включились в соревнование за звание фабрики коммунистического труда. Вступая в б ор^у за это высокое звание.

швейники обязались план третьего года семилетки вьшолнить к 25 декабря, дать на 200 тысяч рублей продукции сверх плана.Приняты обязательства по улучшению качественных показателей. Решено в 1961 году снизить затраты на рубль товарной продукции на 0 ,5  процента против плана, на 100 тысяч рублей сэкономить основных материалов, повысить производительность труда на 1 процент против плана.Коллектив дал слово шире развернуть рационализацию и изобретательство. Решено внедрить за год 125 предложений, получить от них 225 тысяч рублей условно- годовой продукции.
А. ГРАЧЕВ.

За последние годы работы коллектив нашей станции особое внимание уделял вопросу усовершенствования раздельной уборки урожая. Климатические условия уборки в нашей области, как и в других сходных с ней областях Западной Сибири, характеризуются обилием осадков, пониженными температурами (особенно во второй половине уборочного периода), что зачастую приводит к затяжке налива зерна и созревания посевов. Ранние осенние заморозки в августе и начале сентября наряду с поздним созреванием хлебов— явление в Томской области обычное, и с ним очень приходится считаться в сельскохозяйственной практике колхозов и совхозов.Одной из радикальных мер спасения посевов от вредного влияния ран-

СОЗДАТЬ НОВЫЕ ЖАТКИ 
ДЛЯ РАЗДЕЛЬНОЙ УБОРКИ

Н а т р у д о в о й  в а х тСтремясь достойно встретить предстоящий Пленум Ц К  К П С С , птицеводы алексеевской фермы Молчановского совхоза супруги Анна Адамовна и Дмитрий Михайлович Глушаевы обеспечили резное повьипение продуктивности кур. Ежедневно от 1.450 несуш ек они получают по 1 .0 0 0 — 
1 .02 0  штук яиц.П . Т А Е Ж Н Ы Й .VВо второй бригаде колхоза «Россия» Чаинского района был проведен «ударный день» по расстилу и обработке льна. В  этот день все

члены бригады дружно вышли на работу. Особенно хорошо потрудились доярки В . Санникова. Р . Никифорова. Н . Бокова, Ф . Новожилова, Е . Забзеева, колхоз!ница С . Коньшина. За день лея был разостлан с  площади 16 гектаров. Расстил остальной льносоломки с площади 60 гектаров будет закончен в ближайшие дни.И . В А Р Л А М О В .Vв  колхозе имени Сталина Ш е-

гарского района в 1961 году планируется построить телятник, птичник, свинарник и зерносклад. Д ля этого колхозу нужно 1.800 кубометров леса. В дня подготовки к Пленуму Ц К  К П С С  колхозники тт. Дроздов, Мураш кин, Ельчпн, Бурачев- ский, Волков и другие, занятые на заготовке леса, выполняют до 2 ,5  дневной нормы. В  колхозе уж е заготовлено более , 1 . 2 0 0  кубометров леса и часть его вывезена к местам строек.Б . П И Р О Ж К О В .

них осенних заморозков, безус.човно, является раздельный способ, дающий воз.можность на 10— 15 дней раньше начать уборку урожая.Ленточный способ укладки валков в условиях длительной ненастной погоды страдает рядом недостатков. Такие валки от своей тяжести иногда проваливаются и сильно оседают на землю, что в дальнейшем приводит к прорастанию и порче зерна. Кроме этого, ленточные валки медленно просыхают, что значительно затягивает их подборку и обмолот.Нарымская государственная селекционная станция в течение последних четырех лет провела ряд экспериментальных работ. Весьма эффективным оказался шатровый способ укладки валков. При шатровом способе колосья или метелки растений находятся в самой верхней части валка, а комлевая часть устойчиво становигся на землю. Наши многолетние опыты показали, что шатровый способ укладки валков даже в условиях самой неблагоприятной погоды полностью гарантирует урожай от прорастания и порчи. Были случаи, когда урожай в шатровых валках на- i ходнлея в поле более 40 дней, и, несмотря на дождливую погоду, качество зерна сохранялось полностью.

Таким образом, уложенный в шатровые валки урожай дает возможность длительное время (месяц и более) выжидать благоприятную погоду для его подборки и обмолота, при полной сохранности количества и качества зерна. Кроме этого, хлебная масса в шатровых валках в два —  три раза быстрее просыхает, что значительно сокращает сроки подборки и обмолота валков.Станция неоднократно обращалась с предложениями к областным и центральным органам о необходимости скорейшего создания соответствующих жаток для шатровой укладки валков. Такие жатки будут иметь широкое практическое применение на большой части территории Советского Союза, где погодные условия в уборочный период бывают неустойчивыми.Будем надеяться, что творческая мысль советских конструкторов в ближайшее время разрешит поставленную перед НИ.ЧИ задачу, и они создадут подобные машины для раздельной уборки урожая.
И. КАРПОВИЧ, 

зав. отделом селекции и семено
водства Нарымской государст
венной селекционной станции.
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Персональный... грузовикс  утра до позднего вечера по'улицам Томска движутся потоки автомашин. Каждый день тысячи машин заняты перевозками грузО'В. Но всегда ли автотранспорт используется рационально? К сожалению, нет....Рабочий день в разгаре, а возле управления строительного треста 97 простаивают автомашины почти всех марок, Двадцатипятиместнык автобус ПАЗ-651 ТОА 01-17 треста ежедневно е 7 часов 30 минут до 9 часов утра и с 5 часов вечера занят перевозкой рабочих. Остальное время —  дежурит у управления. Водитель тов. Протопопов рассказывает о своем рабочем дне:—  Вожу ш) 3— 4 человека, а то и по одному. Простаиваю по 3— 4 часа 
в день.Рядом у  подъезда стопит машина ГАЗ’ 51 № 10-65 этого же треста. Она тоже «дежурная». В путевом листе водителя тов. Горна отметка —  разные грузы. Грузы действительно бывают разные: моток проволоки, ящик гвоздей, пара досок. Но чаще всего в кабине восседает старший диспетчер треста тов. Штуц.На автомашине ГАЗ-51 автохозяйства 14 приехал начальник снабжения УН Р-292 тов. Иванов. Опять

же за «разным грузом». Его, Иванова, вы и видите на снимке. Но за таким грузом, который у него в руках, стыдно гонять машину.

Домик из сучЬевМ О С К В А . 19  декабря. (Т А С С ). Н а Вы ставке достижений народного хозяйства С С С Р  появился домик, выстроенный 
и з ...  прессованных сучьев.После рубки деревьев в лесосеке всегда остается iMacca веток. Обычно их сжигают. Институт лесохозяйственных проблем и химии древесины Латвийской С С Р  показывс1ет на выставке способ их использования. В  институте совместно с Центральным конструкторским бюро М инистерства лесного хозяйства и лесной промьшленности Латвии изготовили пресс, схожий с  тем, на котором прессуют сено. Эта мангина рубит сучья на небольшие куски и прессует из них блоки толщиной в одну треть и длиной в три четверти м етра. Затем их пропитывают химикалиями для предохранения от гниения. Каждый такой блок весит сто килограммов.П ресс, который приводится в действие при помощи трактора, обслуживают двое рабочих. З а  час они вырабатывают на прессе 2 ,2  кубометра блоков. И з них можно складывать дома, производственные помещения. В  домике, представленном на выставке, швы между блоками промазали цементом.Сучья на станке прессуются и для доставки и х с лесосек на гидролизные заводы. Перед прессованием сучья очищаются от листвы или хвои при помощи другой машины. Хвоя затем идет для приготовления муки или пасты, используемой на корм скоту.Домик из сучьев является частью большой выставки в павильоне -«Лесное хозяйство, лесная и деревообрабатьшаю- щ ая промышленность». посвященной комплексному использованию отходов лесного хозяйства, лесозаготовок и лесопиления.

С готовой продукцией прибыл ЗИЛ-157 ТОА 03-27 того же автохозяйства. Груза всего 2,5 тонны, а в путевом листе водителя значится 9 тонн. Налицо —  приписка. Полупустую автомашину с бумагой «сгоняли» в тутанскую типографию, тогда как бумагу можно было перевезти в Туган по железной дороге, а машину использовать на строительных объектах. В качестве «разного груза» прибыл в управление на грузотакси ГАЗ-51 № 65-84 заме- статель начальника УНР-770 тов. Макаров. ЗИЛ-150 ТОБ 06-62 привез мастера. Рабочий день водителя был по священ разъездам по Томску в поисках тачек для разгрузки железнодорожных вагонов.В ожидании заместителей начальников, мастеров, прорабов машины часам’и простаивают. Водители возмущены подобным отношевием к использованию автотранспорта.—  Порой бывает, ^  рассказывает водитель грузотакси тов. Казаков, '— катается на грузовой машине один -человек, потом садится другой. Иногда бросят в кузов 50— 100 килограммов груза и все.Так же использоваявсь в тот день дежурная автомашина номер 10-65. После мелких хозяйственных перевозок она была выделена в распоряжение кассира треста тов. ПГевченко для поездки в банк.Мы не успели познакомиться с пассажи- ро-м двадцатипятитонно

го МАЗа, который простоял у подъезда в течение получаса, но зато побеседовали с шофером этой машины—  авторемонтной летучки. Как вы ясш - лось, на ней приехал главный инженер управления карьерами тов. Бражников.I В тот же день на улицах Томс.чя мы не раз встречали полупустой автобус ТОА 01-18 , принадлежащий . управлению строительного треста iNl 98. Он долго стоял у «Энергосбыта», затем повез несколько руководящих работников на строительную площадку. И, наконец, встретился нам у управления треста М  97. Ва этот раз в нем ехал один человек —  главный энергетик треста Ms 98 тов. Незлобии.Можно было бы привести еще немало примеров бесхозяйствс-нного использования автотранспорта этими трестами. И это в то время, когда строительные объекты остро нуждаются в автомашинах.Запомнились нам и встречи с машинами специального назначения.В двенадцать часов дня к областной санитарно-эпидемиологической станции подкатил ЗИМ ТВ 21-69, принадлежащий поликлинике обл- здравотдела. Это старшая сестра поликлиники Белянкина приехала за пачкой бланков «История болезни».У здания горисполкома терпеливо поджидала начальников транспортал- го и жилищно-коммунального отделов завода резиновой обуви заводская санитарная машина.—  Писали и фотографировали много раз, —  заявляет водитель тов. Астафьев. —  А проку?Много автомашин е «разными грузами» курсирует по городу. Их можно встретить у  зданий облисполкома, ■ совнархоза и в других местах.Видимо, руководители предприятий и учреждений, которые так бесхозяйственно распоряжаются автотранспортом, рассуждают, как на заводе резиновой обуви: пишите и фотографируйте. А мы будем ездить!Мы думаем иначе. Надо раз и навсегда отбить охотку у любителей кататься за государственный счет. Рациональное использование автотранспорта —  это большой резерв нашей семилетки.
И. НИКОЛАЕВ,
М. КОРПАЧЕВ.

Семинар 
работников 

районных газетПри редакции газеты «Красное знамя» проведен семинар группы работников районных газет.Участники семинара прослушали беседы об организации массовой работы редакций, освещении в газетах вопросов партийной жизни, промышленности, сельского хозяйства, советского строительства.Проведены занятия по отдельным газетным жанрам, в том числе очерку, фельетону, репортажу.Слушатели семинара встретились с заместителем председателя совнархоза тов. Быковым В . А ., который ознакомил их с семилетним планом Томского экономического района. _Участники семинара побывали на экскурсии в телецентре и ознакомились с его работой.
В  сельском  

университете 
культурыв  Чаинском районном Доме культуры состоялось занятие университета культуры иа тему: «К ак слушать и понимать м узы ку». Лекцию прочла директор детской музыкальной школы в с. Подгорное А . И . Казанцева. Лекция сопровождалась проигрыванием произведений русских и зарубежных композиторов. Затем слушатели просмотрели кинофильм «М астера русского балета».

Н. КОЧЕТКОВА.

Моряковские умельцы

с  каждым годом увеличивается количество судов, зимующих в за-, тоне Моряковской ремонтно-эксплуатационной базы, постоянно увеличивается объем ремонтных работ. В нынешнюю зиму, например, для планово-го ремонта судов необходимо затратить 490 тысяч человеко-часов. Такого объема работ в Моряковке еще никогда не выполняли. До начала навигации надо будет сделать в полтора раза больше, чем в прошлом году. Особенно большая работа —  пере

вод 15 цароходов е твердого на жидкое топливо, И хотя объем работ значительно вырос, рабочих на базе -не прибавилось. Ремонтники уделяют большое внимание механизации и автоматизации производства.Большую -помощь коллективу в механизации производственных процессов оказывают рационализаторы. Их на предприятии больше ста человек, только в этом году они внесли свыше 180 ценных
ЕЩЕ ОДНА МИРНАЯ ПРОФЕССИЯ АТОМА

Всего несколько лет отделяю т нас 
от того времени, когда были сдела
ны первые попы тки использовать  
колоссальную  проникаю щ ую  энер
гию частиц ядерного излучения для 
исследования еще не раскры ты х  
тайн металлов. На днях в М оскве со
брались учены е из многих научны х  
центров страны , чтобы поговорить о 
будущ ем этой новой отрасли науки  
о твердом теле —  радиационной ф и
зики. Вот что рассказы вает о рабо
те этой конференции, о перспективах  
использования проникаю щ их частиц  
член-корреспондент Академ ии наук  
С С С Р  Сергей Тихонович Конобеев- 
ский.

—  М ногие научно.исследователь- 
ские институты  имею т сейчас на во
оруж ении мощ ные средства для ак
тивного проникновения в глубь твер
дых тел. Э то — атомны е реакторы  и 
разнообразны е гамма-пуш ки, радиа
ционны е контуры . О том, какую  по
мощ ь нашей науке и промы ш ленно
сти окаж ут эти разведчики глубин 
твердого тела, и говорили участни
ки единственной пока в своем роде 
конференции.

Известно, что свойства твердого  
тела зависят зачастую  не столько , холей.
от правильного его строения (мин-1 Так называемые бы стры е частицы

рострунтура), сколько от наруш ения  
этой струк тур ы . О бнаруж ить эти  на
руш ения, соответствую щ ие нередко 
определенным механическим  свой
ствам металла, даж е «отрегулиро
вать» в нуж ную  сторону эти  качест
ва и помогаю т бы стры е частицы . В 
этом отнош ении интересны  работы  
м осковских и ленинградских учены х, 
которы е нашли способы упрочнения  
нерж авею щ их сталей и некоторы х  
спдавов под действием нейтронного  
облучения. Впервые в стране прове
дены опыты по ослаблению упругих  
напряж ений в металлах в результа
те их бомбардировки бы стры м и час
тицам и. Эта проблема, разработан
ная советскими учены ми, безусловно  
заинтересует металловедов и маш и
ностроителей.

Почти во всех областях народного 
хозяйства использую тся сейчас на
деж ны е помощ ники человека— радио
активны е изотопы . Но их главное 
ам плуа— контроль. Они помогаю т ме
таллургу прокатать стальную  ленту 
с максимальной точностью  толщ ины , 
рассказы ваю т биологу, как движ ут
ся соки в растениях, облегчают ме
ди ку поиски злокачественны х о п у

—  нейтроны и гамма-излучения не 
только соверш аю т «путешествие»  
внутрь металла. Они оставляю т в его 
струк тур е  пам ять о себе. Это свое
образная разведка боем, активное  
наступление именно на те свойства  
металлов и полупроводников, кото
рые нам необходимы в практике.

П оэтом у с таким  интересом были 
заслуш аны  на Конференции сообщ е
ния об изменении под действием  
гамма-лучей электрических  свойств  
полупроводников, повыш ении сопро
тивляемости поверхности металлов 
коррозии.

Все эти исследования позволяю т 
надеяться, что наука сто и т на по
роге такого важного этапа в позна
нии вещ ества, которы й можно срав
нить, пожалуй, с откры тием рентге. 
н еструктурного  анализа вещ ества. 
Но это будет качественно новая сту
пень раскры ти я тайн твердого тела
—  ведь прощ упы вание ядерны ми  
частицами —  это  не пассивное на. 
блюдение, не ф отограф ия стр у к ту 
ры. Вещ ество предстает перед иссле
дователем словно живое, раскры 
вается перед ним «в действии».

Н. Ж ЕЛ ЕЗН О В , 
корр. ТА С С .

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Неотложное дело"
Под таким заголовком 25 нояб

ря в нашей газете была опублико
вана статья инженера И. Коновало
ва, в которой выдвигались вопросы 
улучшения технологии сплавных 
работ на верхнем Чулыме.

Как сообщил заместитель на
чальника комбината «Томлес» тов. 
Сальников, вопрос об улучшения 
технологии сплава на верхнем Чу
лыме обсуждался на совещании 
сплавщиков Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатывающе
го комбината с участием представи
телей Линевского, Берегаевского и 
Зырянского леспромхозов. На со
вещании принято решение, в кото
ром учтены многие предложения 
автора статьи.

Рассортировывать лес решено в 
основном на три группы, как это 
предлагает И. Коновалов, за исклю
чением Берегаевского леспромхоза, 
где лес будет рассортировываться 
на четыре группы.

Чтобы уменьшить потери осины 
в сплаве, она будет увязываться в 
пучки по 10 кубометров, что позво
лит выгружать осину на берег це
лыми пучками плавучим краном. 
Береза с подплавом леса хвойных 
пород будет увязываться в пучки 
объемом 15 кубометров. На Аси- 
новском приплавном рейде такие 
пучки будут поступать в размоле- 
вочные станки. Предусмотрены ме
ры улучшения поставки леса на 
лесозавод и шпалозавод.

Изменена также оргатшзацион- 
ная структура ведения сплавных 
работ. С начала будущего года все 
работы по сплотке леса и формиро
ванию плотов передаются леспром
хозам. Асиновский лесоперевалоч
ный н деревообрабатывающий ком
бинат будет сплавлять лес лишь по 
реке Четь и осуществлять букси
ровку плотов от формировочных 
пунктов леспромхозов до приплав- 
ного рейда. Учтены также н другие 
предложения автора статьи.

Каждый киловатт-час электроэнергии-в делос  каждым гадом растет анерго- вооруженность наших предприятий, все больше электроэнергия вытесняет ручной труд. Каждый сбережен-ный кило-ватт-ча-с —  это не только эконю- мия топлива, но и дополнительный резерв иля роста -выпуска продукции.После письма ЦК КПСС о рациональном использовании электроэнергии на томских предприятиях широко развернулось соревнование под лозунгом: «Каждый киловатт-часэлектроэне-ргаи —  в дело!». Результаты этого соревнования налицо. По плану организационно-технических мероприятий -на предприятиях Томска предполагалось в этом году сэкономить пять с половиной миллионов киловатт-часов электроэнергии. Год еще не закончен, а коллективы предприятий уже сберегли более семи миллионов киловатт-часов.На Томском подшипниковом заводе старые электропечи заменены печами новой конструкции, в которых обогрев производится токами высокой частоты. Это позволило сэкономить на каждую тонну выплавляемого -металла около 100 киловатт-часов электроэнергии. На этом же заводе модернизированы термические печи, что позволило резко уменьшить потребление электроэнергии.Более миллиона киловатт-часов

«Томкабель». Это достигнуто за счет со-вершеяствования технологических режимов, модернизации оборудования. На заводе изменена схема электроснабжения, трансформатор в 1.000 киловольтампер заменен более экономичным в 560 киловольтампер, внедрена схема электрических тормозов.В целом на промышленных предприятиях Томска потери электроэнергии в этом году уменьшились па 8 процентов по сравнению с прошлым годом.Однако на томских предприятиях не приведены в действие большие резервы экюи-омии электроэнергии.Важнейший из таких резервов — уменьшение потребления электроэнергии энергетиками на собственные нужды. Томская ГРЭС-П, например, в текущем году перерасходовала 1,3 миллиона киловатт-часов электроэнергии. Энергетики ссылаются на промышленные утечки и другие объективные причины, забывая о своих внутренних резервах. А такие резервы очень большие. Снижение расхода электроэнергии на ГРЭС-П всего на один процент позволит работать среднему промышленному предприятию на протяжении целого месяца.Расточительно расходуют электроэнергию на отдельных участках заво-

моторостроители в целом и добились экономии электроэнергии. В роторо- заливочной мастерской четвертого цеха используются открытые электрические печи, которые бесцельно излучают в -воздух большое количество тепла. На участке уже смонтированы высокопроизводительные и экономичные печи ПК-90, но работники цеха не то-ропятся, чтобы пустить их в эксплуатаций. Пока бездействуют и печи газовой цементации, которые втрое производительнее, чем существующие печи, а электроэнергии потребляют столько же.Бесхозяйственно -расходуют электроэнергию на томской фабрике «Сибирь», где ее израсходовано почти в полтора раза больше установленных удельных норм. Здесь вен- тиляциснная система не выключается даже в выходные дни, холостые ходы оборудования не ограничиваются. К борьбе за экономию электроэнергии слабо привлечена общественность.Отделы и управления совнархоза недостаточно оне-ратив'но помогают предприятиям в борьбе за снижение потерь электроэнергии. На Томском заводе резиновой обуви, например.

В совнархозе не всегда правильно устанавливают удельные нормы расходования электроэнергии. Некоторые предприятия, имея завышенные нормы расходования электроэнергии на каждую тысячу рублей выпускаемой продукции, без особого труда добиваются «экономии» электроэнергии, нимало не заботясь об нспользовании больших внутренних резервов.Экономия электроэнергии —  большое всенародное дело. Нельзя решить эту большую задачу, не вовлекая в поход за эконо.м'ию -каждого киловатт- часа всех трудящ-ихся. Надо сделать так, чтобы каждый рабочий хорошо знал, как ему трудиться, чтобы с наименьшей затратой электроэнергии дать больше продукции.Надо шире применять в промышленности синхронные электродвигатели с простыми схемами пуиса, повсеместно внедрять освещение лампами дневного света, внедрять токи высокой частоты и другие организационно-технические мероприятия, позволяющие снизить расходование электроэнергии на каждый рубль продукции. Многое дают для уменьшения по-
сберег в этом году коллектив завода да «Сибэлектромотор», хотя томские

И З У Ч А Ю Т  Н О В Ы Е  М Е Т О Д Ы  Л Е Ч Е Н И Я
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Большой популярностью пользу
ются в Сибири и на Дальнем Во
стоке местные санатории и дома 
отдыха. Никого уже не удивляет, 
что москвичи, ленинградцы едут на 
ставшие знаменитыми карачинские, 
грязи. А  попробуйте достать путев
ку на курорт Шира! Желающих 
лечиться там очень много.

Большую роль в развитии сибир
ских и дальневосточных курортов 
играет Томский научно-исследова
тельский институт физиотерапия и 
курортологии. Ежегодно научные 
сотрудники института выезжают в 
санатории, профилактории, где раз
рабатывают новые методы лечеция. 
Так, широко внедрен метод кан
дидата медицинских наук А. В. 
Щербаковой — лечение электро
форезом при некоторых гинеколо
гических заболеваниях. Л метод 
3. Д. Сапожниковой — лечение 
бронхиальной астмы рентгенотера
пией — вызвал интерес врачей да
леко за пределами Сибири. В ин
ститут приходят письма из Риги, 
Сталине, Омска с просьбой при
слать подробное описание этого 
способа лечения.

Недавно институт курортологии 
и физиотерапия организовал в Про
копьевске семинар для врачей и 
медицинского обслуживающего 
персонала профилакториев и ноч
ных санаториев Кемеровской обла
сти по основам физиотерапии, ле
чебной физкультуры и лечебного 
питания.

В текущем году — это не пер
вый семинар.

В Томский научно-исследователь
ский институт приезжают врачи, 
медицинские сестры сибирских и 
дальневосточных курортов поучить
ся новым методам лечения. В этом
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перегрузкой, кой трансформатор лежит без дела. 05 этом хорошо знают в управлении электротехнической и .металлообрабатывающей промышленности совнархоза, работники этого управления О'бещают помочь, но дело не движется. Это задерживает ввод в строй электрической подстанции, тормозит строительство корпуса нового цеха.До сего времени в совнархозе нет шециализированной мастерской для ремонта электродвигателей мощ- но-стью свыше 100 киловатт. Нередко на предприятии выходит электродви- гател!; мощностью 115— 120 киловатт, Из-за того, что ремонтировать двигатель негде, приходится ставить двигатели повышенных мощностей, а это сразу же резко уве.тичивает потребление электроэнергии.

витие теплосетей. Порядок в своем хозяйстве должны навести и энергетики- Над-о модернизировать электрические схемы, заменить -моторы завышенной мощности, ликвидировать потери энергии во внутренних сетях предприятий.Недавно состоялось совещание энергетиков промышленных предприятий Томска, на котором вскрыты новые пути эконо.м-ни электро-энергии. Надо с ре-комендациями совещания познакомить всех трудящихся, вовлечь их в поход за эконом1ИЮ каждого киловатт-часа в каждом цехе, на каждо.м рабоче-и месте.
Н. НОГИН, 

старший инженер бюро 
технической информации 

. Томского совнархоза.

предложений, большинство из которых внедрено в про-изводетБО.Детищем коллективной рационализаторской мысли является 400-тонный гидравлический пресс, изготовленный из имеющихся на месте материалов по чертежам техника Юрия Анисимова. В основу были взяты 4 статонньк домкрата. Рабочим насосом служит тонливный -насос двигателя ЗД-6, приводимый в движение электромотором мощностью 1,7 Ей- ловатта. Рабочая жидкость —  смесь трансформаторного и тракторного масел. На новом прессе с успехом отфланцовы- вают сталь толщиной 4— 8 миллиметров. В разработке и изготовления пресса учтены замечания многих рационализаторов.Активный рационализатор Юрий Анисимов разработал новые конструкции долбежного станка для столярного цеха, подвесного крана для погрузки и выгрузки кирпича в печах кирпичного завода, облегченный транспортер для погрузки сыпучих грузов, предложил другие ценные новшества.Большую пользу предприятию оказывают ценные предложения электросварщика Алексея Антини- яа. Долго никто не мог освоить работу на новом сварочном полуавтомате. Кое-кто даже высказывал предположение о невозможности использования его в местных условиях, но Алексей решил во что бы то ни стало освоить новый высокопроизводительный агрегат. Сначала он тщательно изучил устройство полуавтомата, а затем внес предложения по его улучшению. Изменил он, например, конструкцию головки держателя электрода, приспосо'бив его для сварки угловых швов, изготовил стол с двумя катками для сварки цилиндрических деталей больш'их диаметров. Этим была достигнута значительная экономия флюса и облегчен труд сварщика. Применил-он также сравнительно простое приспособление, позволяющее подавать электродную проволоку непосредственно с бухты. В агрегат теперь не надо наматывать проволоку, на что уходило много времени. Рационализатор выполняет любые электросварочные работы на своем полуавтомате.В творческом содружестве работают начальник столярно-плотничного цеха Анатолий Чертов и мастер этого же цеха Валентин Бурнашов. Они совместно изготовили и внедрили универсальный шаблон для съёма обводов при изготовлении привальных брусьев. В период навигации привальные брусья как самоходных, так и несамоходных судов, даже при нормальной эксплуатации, быстро приходят в негодность, и в зимний ремонт их нужно менять. Съемка шаблона на каждом отдельном судне отнимала много времени, приходилось тратить пиломатериалы. Предложенный новаторами шаблон позволяет с большой точностью снимать формы обводов и исключает порчу материалов. Экономический эффект от внедрения этого предложения составляет около 10 тысяч рублей в год. Сейчас Анатолий и Валентин работают над тем, чтобы вырезку привального бруса производить не вручную, как это делается в настоящее -время, а  применить для этой цели электрическую пилу.Тринадцать лет работает в отделе главного механика слесарь Сергей Косов. Он хорошо изучил все имеющиеся на предприятии станки, своевременно и высококачественно ремонтирует их. При этом всегда вносит что-либо новое, более экономичное. Так, при ремонте токарных станко-в он предложил не выбрасывать клинья суппорта, а ремонтировать их,* приваривая к широкому концу клина надставки нужной длины, а узкий конец клина отрезать на ту же длину. Внедрение этого предложения сократило время 1ГР0СТ0Я станков на ремонте.
Н. ЧЕНЦОВ.

На еншике: активные рацио
нализаторы Моряковской ре
монтно-эксплуатационной базы 
Обского речного пароходства 
Валентин Бурнашов (слева) и 
Анатолий Чертов.Фото автора.
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году в институте прошли практику 
40 человек. Сейчас здесь проходит 
семинар для работников санаториев 
Сибири и Дальнего Востока. Про
грамма занятий разнообразна. Слу
шателя прослушают курс лекций 
по вопросам грязелечения, парафи
нотерапия, водолечения, радоноте-

рапии, по электродиагностике. Лек
ции читают кандидаты медицин
ских наук И. И. Шписман, М. Н. 
Азарова, И. М. Калико, О, А. Вен
геровская, С. Н. Виленчик.

В работе семинара принимают 
участие врачи курортов Аршан 
Щашкирская АССР), Дарасун,

Ямаровка (Читинская область), озе
ра Учум (Красноярский край).

Будут организованы и практиче
ские занятия.

Е. ГАЛКИНА.
На снимке: участники семинара 

слушают лекцию о новых методах 
лечения.

Пожарные машины мчались по улицам города. У большого дома собралась толпа. Из окон квартиры ня четверто-м этаже вырывалось пламя.Виновник пожара гражданин К. находится сейчас в больнице. Он и его малолетний сынишка получили сильные ожоги. Причиной всему —  непотушенный окурок папиросы, который отец бросил на пол...На центральный пункт пожарной связи города Томска часто поступают сообщения о подобных пожарах.А ведь могло и не быть этих тревожных сигналов.Попробуем разобраться в этом....Березовский А. Г .— большой любитель голубей. Когда на дворе затрещал мороз, он решил поставить в сарае мощную электро-печку. Да так, чтобы миновать счетч'ик. В сарае стало тепло, но... Уже на работе Березовский вспомнил: не выключил печку в capae”! Подбегая к своей

И з - з а  б е с п е ч н о с т и

усадьбе, он увидел пожадаые маши- жа-р1».

письмо 
в Р Е Д А К Ц И Ю

Hbt. в этот день ие стало ни голубей, ИИ сарая. А могло быть и хуж е....Елизавета Васильевна Карнаева спешила в гости. Выходя -на лестницу, она обратилась к спутнице:—  Надеюсь, мы не опаздываем?—  Куда спешить, ведь не горит! —- отшутилась та. Но загорелось очень скоро после ухода хозяйки. Одиннадцатилетний сын Карваевой, оставленный без присмотра, забавлялся спичками. Не усп-ела мать переступить порог, как он развел большой костер на полу. И через несколько минут соседи сообщали в пожарную охрану: «Срочно приезжайте на проспект имени Фрунзе. 2 3 8 . пот

А. Л. Ефремов решил просушить погреб и развел в нем костер. «Сгоришь!» —  говорили ему соседи. Но Ефремов делал свое. Снопы искр с клубами дьща разлетались во все стороны. И -вот огонь охватил деревянную стайку над погребом, перекинулся на крышу дома. Дом удалось спасти с большим трудом. Это произошло в городе Асино по улице Трактовой, 25.Большой, непоправимый вред наносят пожары. Их не будет, если соблюдать несложные правила противопожарной безопасности.Кто не знает известную оо-говорку: «Нет дыма без огня». Ее -можно слегка дополнить: «А пожаров нет без халатности, беспечности и не-бреж- носги».
Л. КЛЕПЦОВ, 

инспектор пожарной охраны УВД 
Томского облисполкома.
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ЕЛ XV СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ ЛССЛМБЛЕЕ ООН
В Политическом комитетеН Ь Ю -Й О Р К , 20 декабря. (Т А С С ). Корреспондент Т А С С  В . Богачев сообщает:Вчера на дневном заседании Политического комитета продолжалось обсуждение вопросов, связанных с  разоружением. Комитет принял решение на текущ ем заседании поставить на голосование только проекты резолюции о приостановке термоядерных испытаний, а также проект резолюции о предотвращении более широкого распростраяе- ния ядерного оружия.Выступивший перед голосованием представитель С Ш А  заявил, что его делегация имеет ряд возражений против положений, содержащ ихся во всех трех проектах резолюции. Он указал, что Соединенные Ш таты  еще не достигли решения относительно времени возобновления термоядерных испытаний. По его словам, великие державы не могут отказать друпим странам в приобретении любого оруж ия. Д е легат С Ш А  также заявил, что самым мощным оружием против ядерной войны является прочная оборона.Представитель Польши Леван- довский выразил сожаление по поводу того, что Соединенные Ш таты не желают принять обязательства не снабжать другие страны ядер- ным оружием. Левандовский от.ме- •шл, что планы Соединенных Ш та- аюв предоставить ато.мное оружие западногерманскому бундесверу вызывают у  польского народа серьезные опасения.58 голосами при 20 воздержавш ихся ( С Ш А , .А.НГЛИЯ, Испания, Франция, Португалия, Доминикая- ская Республика, Филиппины и др.) комитет принимает проект резолюции Ирландии, который предлагает странам, производящим атомное оружие, «воздержаться от передачи контроля над таким оружием государствам, не обладающим этим оруж ием». Против не голосовала ни одна делегация.

Затем комитет принимает проект резолюции Индии, Австрии и Ш в еции о приостановке ядерных и термоядерных испытаний. З а  этот проект резолюции голосовали 72 делегации при пяти воздержавшихся.Прюект резолюции 26 стран, настоятельно предлаТающий государствам, участвующим в женевсних переговорах, «продлить их теперешнюю добровольную приостановку испытаний ядерного и термоядерного оруж ия, -поддержали 67 делегаций (социалистические страны, большинство делегаций Азии, Африки, Латинской Америки, а также ряд стран Западной Европы, в том числе Англия). Вновь воздержались делегации Бельгии, С Ш А , Испании, Ю ж но-Африканского С о юза, Голландии, Франции и некоторых других стран —  всего 1 1 .Выступивший по мотивам голосования делегат С С С Р  Л . Менделевия с  удовле<гворением отметил, что большинство членов комитета продемонстрировало стремление к положительному решению вопроса о всеобщем и полном разоружении, внесенного в  повестку дня по предложению Советского Сою за. В  то ж е время он указал, что небольшая группа стран во главе с  С Ш А  про- должает свою обструкционистскую политику в вопросах -разоружения.Что касается -позиции Советского Сою за, продолжал Л . Менделевия, 
но  он готов проводить разоружение, готов принять предложения о самом строгом контроле над его осуществлением. М ы  намерены продолжать борьбу за  проведение все-, общего и полного разоружения.Делегат С С С Р  напомнил членам комитета о недавнем предложении главы Советского правительства Н . С . Хрущ ева провести специальную сессию Генеральной А ссам блеи, посвященную проблемам разоружения.

Пленарное заседаниеН Ь Ю -Й О Р К , 20 декабря, (Т А С С ). Корреспондент Т А С С  В . Озеров сообщает:Вчера на дневном пленарном заседании Генеральной Ассамблеи закончилось рассмотрение алжирского вопроса. Ассам блее был представлен проект -резолюции, принятый большинством в Политическом комитете, а также поправки 1 1  аф риканских стран —  бывших колоний Франции —  и поправка Кипра. Поправки Камеруна, Конго (Браззавиль), Берега Слоновой Кости, Даго.меи, Габона, Верхней Вольты, М адагаскара, Нигера, Центрально- Африканской Республики, Сенегала и  Ч ада, предлагающие заменить главный пункт проекта резолюции о проведении под контролем О О Н  референдума в А лж и ре расплывча- (гыми рекомендациями о переговорах заинтересованных сторон, фактически укрепляют позиции всех крайних элементов, выступающих против принципа самоопределения. В  то же время поправка, предложенная Кипром, хотя и несколько ослабляет пункт, содержащийся в проекте резолюции, все ж е сохраняет его сущ ность. В  ней рекомендуется провести в А лж ире под эгидой О О Н  референдум, с  помощью которого алжирский народ смог бы свободно определить будущ ее своей страны.Первыми на голосование были поставлены поправки 11 стран. Они были отклонены больпгинством голосов. Кроме авторов, их поддержали колониальные страны, включая

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 22 декабря —  «Иркутская исто

рия» .Начало спектакля в 7 часов вечера.

С Ш А , и  некоторые латиноамериканские государства. За поправку Кипра голосовало 52 делегации, 27 против, 17 воздержалось. Три делегации -в голосовании не участвовали, Так как поправка Кипра не получила большинства в 2 /3  голосов (для этого ей не доставало всего лишь два голоса), то и  она А ссам блеей принята не была. Те же страны, которые голосовали за поправки 1 1 , голосовали'против поправки, предложенной Кипром.Затем на голосование отдельно был поставлен последний, четвертый, параграф проекта резолюции. Его поддержали 40 делегаций, 40 голосовали -против и 16 воздержались. Таким образом, Франции, которая сама не участвовала в обсуждении алжирского вопроса и голо-  ̂совании, удалось с  помощью своих партнеров устранить из резолюция самый существенный пункт —  /тре
бование о проведении референдума в А лж и ре. После этого голосовалась резолюция в целом, но без этого параграфа. Ее поддержали делегации 63 стран. Камерун, Ч ад, Габон, Берег Слоновой Кости, М адагаскар, Португалия, Ю ж но-А ф риканский Союз и Верхняя Вольта голосовали против. 27 делегаций, в том числе С Ш А , А нглии,.Бельгии, Израиля, Италии, воздержались. Франция в- голосовании участия не принимала.В  принятой резолюции А ссам блея признает право алжирского народа на самоопределение и независимость и  указывает, чгго Орга

Дом культуры ТЭМЗа 22 декабря —  «Евгения Гранде». Сеансы: 10, 12. 2 , 4 , 6 , 8 , 10. 
Межсоюзный клуб 22 декабря —  «Дорога жизни». Сеансы; 12, 2 , 4 , 6 , 8 , 10.

Дом культуры ГРЭС-2 22 декабря —  «Хлеб и розы». Сеансы: 11, 1, 3 , 5 , 7 , 9 .

Кинотеатр имени М. ГорькогоВ  клубе Т Э М И И Т а  (г. Томск, проспект имени Ленина, 76) открыт филиал кинотеатра имени М . Горького.
2 2  декабря здесь демонстрируется новый художественный фильм 

«Четыреста ударов». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20, 3-10, 5 , 6-50, 8-40,10-30.Дет-я до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники 

2 2  декабря — новый художественный фильм «Джорди». Сеансы; 10, 11-45, 1-30, 3-15, 5 , 6-45, 8-30,10- 15.
Кинотеатр имени И. Черных

2 2  декабря —  новый цветной художественный фильм «Наследни
ки». Сеансы: 9 , 10-45, 12-30, 2-15, 4 , 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал 
— «Киевлянка» (первая серия). Сеансы; 9-40, 1-20, 5 , 8-40. «Киев
лянка» (вторая серия). Сеансы:11- 30, 3-10, 6-50, 10-50.

Клуб имени Сталина 
22 декабря —  «Наследники». Сеансы: 4, 6 . 8 , 10.

Дом офицеров22 декабря— «Наследники». С е ансы; 9-30, 11-20, 1-10, 3 , 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.Дому культуры Т Э М З а  требуются: помощники киномеханика, двор
ники и уборщицы.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина. 41.

Четверг, 22 декабря 19.00. Д ля старш их школьников. 
«На просторах нашей Родины». 19.35. «Последние известия». 19.45. Спектакль Новосибирского областного драматического театра 
«Дамоклов меч» (пьеса Назыма Хикмета). В  антракте —  новая кинохроника. ____________Томской автотранспортной конторе №  1 требуются: электрик-си
ловик, аккумуляторщики, карбю- 
раторщикн, шоферы, слесари, сек
ретарь-машинистка.Обращаться: г . Томск, улица Герцена, 6 8 , отдел кадров. 3 — 2Обской гидрогеологической партии на постоянную работу требуются: прораб-строитель, слесари по 
ремонту бурового оборудования, 
токари и сменные буровые мастера.Обращаться: г. Томск, поселок Басандайка, обская партия; ехать на автобусе №  5 до остансшки «Пионерский лагерь подшипникового завода», 3 —•!

низация Объединенных Наций несет ответствшность за  успешное и справедливое осуществление этого права,Н Ь Ю -Ж М Ч С , 20 декабря. Корреспондент Т А С С  Г . Васильев сообщает: на вечернем пленарном заседании 19 декабречБенеральная Ассгннблея О О Н  продолжала обсуждение вопроса о положении в Республике Конго, Перед началом заседания делегатам был роздан текст пересмотренного проекта резолюции восьми стран, в котором по сравнению с первоначальным проектом добавлено два дополнительных пункта. Первый из них предусматривает посылку в Конго постоянной делегации представителей Генеральной Ассам блеи, которая будет работать в полном сотрудничестве со специальным представителем О О Н . Второй рекомендует осуществлять экономическую и техническую помощь Конго через Организацию Объединенных Наций.Выступившие в прениях представители КЭгославии и Индии подвергли резкой критике англо-американский проект резолюции, предлагающий занять позицию «невмешательства» в отношении беззаконий, творимых в  Конго иностранными шшериалистами и их приспешниками. Оки также разъяснили смысл проекта резолюции восьми, соавторами которого являются индийская и югославская делегации, имеющего своей целью восстановление законности и порядка в Конго и возрождение деятельности центрального конголезского правительства и  парламента.' Выступая в  порядке права на ответ, представитель Ганы опроверг измышления так называемого «делегата Конго» |(представител!Я Ка- савубу), пытавшегося бросить'тень на деятельность нейтралистских государств А ф рики, выделивших вооруженные силы в распоряжение войск О О Н  в Конго.Делегат Малайской федерации, признав, что положение в Конго является вритнческим, в то ж е время призывал командование «войск О О Н »  ИИ в  коем случае не применять силы , ограничиваясь лишь «советами и помощью». Дважды бравший слово генеральный секретарь Хаммарш ельд пытался оправдать свое пособничество врагам конголезского народа типа Мобу- ту— Чомбе все тем ж е избитым доводом о недопустимости «вмешательства Во внутренние деяа Конго».Глава делегации Советского Сою за В . А .  Зорин опроверг доводы делегатов империалистических держав и  их пособников о том, что меры по ликвидации беззаконий, совершаемых бандами М обуту. и  по освобождению членов законного правихельслжа и  парламента Конго, и , прежде всего, премьер-министра Лум ум бы , явились бы «недопустимым вмешательством во внутренние дела республики». Само сущ ествование банд Мобуту незаконно, ибо они создались и поддерживаются на деньги колонизаторов, прежде всего С Ш А , Бельгии и других западных стран, заявил советский делегат. То ж е самое относится и к  аресту членов конголезского парламента, которые были арестованы и брошены в тюрьму в нарушение всех законов страны. Зорин осудил деятельность Х а м маршельда в Конго, выступившего в качестве активного пособника стран Н А Т О  в их политике удуш ения независимости молодой африканской республики.
Администрация и постройком ремонтно-строительного управления областного управления торговли с прискорбием извещают о преждевременной смерти бригадира грузчиков 

АЛИФЕРОВА 
Григория Васильевича и выражают соболезнование семье покойного.Томская контора связи доводит до сведения учреждений, организаций и предприятий, пользующихся 

услугами связи по авансовым книж
кам, не прошедшим инвентариза
цию расчетов, что с 21 декабря 
оказание услуг связи без прохож
дения инвентаризации прекращено.3 — 2Обозостроительному заводу требуются рабочие на циркульные пи
лы и подсобные рабочие в цех.Обращаться; г. Томск, улица Б елозерская. 24, к директору. 2— 1Спичечной фабрике «Сибирь» требуются? инженер ИЛ1И техник на должность конструктора, а  также 
инженер-механик.Ж илой площадью обеспечиваются. 2 — 1Весовому заводу требуются: то
кари, слесари, строгальщики, фре
зеровщики, столяры, плотники, 
электромонтеры, дворник.Обращаться: г. Томск, улица С о ветская, 9 1 . 2 — 1

ВШШМЛ.ШИХО П О Х С У Л А  Т Е Л Е  А I
28, 29, 30 декабря магазины №№ 1, 2, 13 торга «Гастроном» 

гор. Томска производят прием заказов на продовольственные то
вары с доставкой их на дом.Обращаться: магазин №  1 (площадь Револю ц ш , 2), отдел ф асованных товаров, телефон 62-86; магазин №  2  (проспект имени Ленина, 105), бакалейный отдел, телефон 35-92; м агазш  №  13 (улица Пуш кина, 27-а), бакалейный отдел, телефон 54-32. ^ ^

Советский представитель подверг резкой критике проект резолюции, внесенный С Ш А  и Англией. Этот проект резолюции, заявил он, предлагает освятить решением Генеральной Ассамблеи все беззакония, которые совершались и  совершаются в Конго.Резолюция призывает все государства 1ничем не помогать конголезскому народу и его законному правительству, причем, в отношении Бельгии и других колонизаторов, которые в нарушение решений Совета Безопасности и чрезвычайной сессии О О Н  уж е оказали и продолжают оказывать помощь своим ставленникам и созданньш на и х деньги вооруженным бандам, не предлагается никаких мер для пресечения эяюй преступной деятельности. Зорин отметил лицемерие и ханжество авторов резолюции, прикрывающих свою помощь бандитам Мобуту голословными призьгоами к  соблюдению прав человека.З а  такую резолюцию, сказал Зорин, не могут голосовать делегации, которые чувствуют свою ответственность перед народом Конго, народами Африки и всего мира. Со'ветская делегация будет голосовать против этой резолюции.Зорин заявил, что, хотя резолюция группы афро-азиатских стран недостаточна в ряде отношений, тем не менее советская делегация будет голосовать за нее, так как она намечает пути действительного исправления существующего тяже-, лого положения, восстановление конституционного правопорядка и обеспечивает мирное разрешение конголезского кризиса.Н Ь Ю -Й О Р К , 21 декабря. (Т А С С ). Генеральная Ассамблея вчера закончила обсуждение вопроса о положении в Республике Конто и не пришла ни к какому решению. Под давлением западного блока она не поддержала срочные и крайне важ ные меры, предусмотренные в проекте резолюции Ганы, Индии, Индонезии, Цейлона. И рака, М арокко, О А Р  и Ю гославии. З а  этот проект голосовали 28 делегаций, главным образом, стран А зии , А ф рики и социалистического лагеря, 27 —' воздержались и 42 —  голосовали против. Д ве делегации при голосовании отсутствовали.Одновременно Ассамблея отвергла англо-американский проект резолюции. Против него голосовали 
2 2  делегации, 32 воздержались и 42 голосовали «за».После этого Ассамблея единодушно согласилась с предложением Австрии возобновить рассмотрение вопроса о положении в Конго на заседаниях X V  сессии Генеральной Ассам блеи, которые возобновятся в марте будущего года.

Заявление представителя 
правительства Лаоса

х а н о й , 20 декабря. (Т А С С ). Представитель правительства С у - ванна Ф умы  опубликовал заявление, клеймящее позором Соединенные Ш таты , Таиланд и предатель- СК5ТО клику Фуми Носавана за рав- рушение Вьентьяна —  столицы Лаоса. В  результате нападения на город были убиты и ранены сотни людей, превращены в развалины сотни домов, уничтожены многие памятники старины.В  заявлении, переданном вчера радиостанцией «Голос Патет-Лао», подчеркивается, что войска правительства эвакуировали столицу после того, как противник получил подкрепление в виде современного оружия из Таиланда и после обстрела города с  таиландской территории. Оккупировав Вьентьян, противник укрепляет свои силы, готовится захватить всю страну.

Возложив всю полноту ответственности за создавшееся в  Лаосе положение на американских империалистов, таиландских реакционеров и изменников родины в о  главе с Ф уми Носаваном и Б ун  Ум ом , представитель законного правительства призывает миролюбивые страны, народы всего мира «и прежде всего сопредседателей Ж еневского совещания (1954 года), страны, подписавшие женевские соглашения по Л а осу , а такж е азиатские и африканские страны поддерякать борьбу лаосского правительства и народа против агрессии С Ш А  и Таиланда».Он призвал весь лаосский народ «объединиться как один человек и решительно сопротивляться врагу, чтобы защитить страну, отстоять политику мира, нейтралитета, национального согласия и единства».
ВОССТАНОВИТЬ  

МИР в ЛАОСЕП Е К И Н , 20 декабря. (Т А С С ). Как сообщает агентство Синьхуа, правительство Китайской Народной Республики обратилось ко всем странам и народам, заботящимся о мире в Индокитае,- с призывом' немедленно предпринять эффективные меры и действия и приложить активные усилия к тому, чтобы сохранить женевские соглашения и вновь восстановить мир в Лаосе.В  заявлении правительства Китайской Народной Республики о положении в Лаосе, распространенном агентством Синьхуа, гово'рится, что внешняя обстановка в Лаосе становится все более и более серьезной.Вспышка широкой гражданской войны в Лаосе, подчеркивается в заявлении, является результатом грубого вмешательства американского империализма и его приспеш

ников —■ таиландских реакционных властей— во внутренние дела Лаоса. Все миролюбивые страны и народы, говорится в заявлении, должны решительно пресечь эти действия американского империализма, который играет с  огнем.Китайское правительство неизменно считает, что вопрос о Лаосе должен разрешаться самим лаосским народом, и поддерживает требование правительства Демократической Республики Вьетнам вновь созвать совещание стран —■ участниц Женевского совещания 1954 года и возобновить деятельность международной комиссии по наблюдению и контролю в Лаосе, чтобы найти путь к пресечению американской агрессии и обеспечению лаосского народа основными национальными правами.
Приходится проситьТ О К И О , 20 декабря. (Т А С С ). Готовясь к Олимпийским играм, которые состоятся в Токио в 1964 году, японский олимпийский комитет столкнулся с проблемой острой нехватки свободных земельных площадей для строительства олимпийского спортивного городка и олимпийской деревни. Все удобные для этой цели земли в Токио и прилегающих к столице Японии районах заняты под американские базы, военные сооружения или жилища американских военнослужащих.

Стремясь разрешить эту проблем у, правительство, как сообщает сегодня агентство Киодо Ц усин, решило обратиться к американским военным властям с  просьбой вернуть им часть земель, занятых под военную базу Дрэйк, расположенную недалеко от Токио, -и жилой район «Вашингтон хайте» близ центра города —  всего окЬло 3 млн. квадратных метров.И так, японцы просят японскую землю у  американцев!
РЕШЕНИЕ НАЦИОНАЛЬНОГО СОБРАНИЯ ОАРК А И Р , 20 декабря. (Т А С С ). И сполком Национального собрания О А Р  на своем совместном заседании с комитетом Национального собрания по делам арабских стран принял вчера постановление, при- зьшающее арабские страны в ответ на массовые убийства гражданского населения в Алж ире по- ртать отношения с Францией, национализировать французскую собственность в арабских странах и предпринять немедленны е шаги для ликвидации всех военных баз стран Н А Т О  на территории арабских стран.

Исполко!М Национального собрания призывает все свободолюбивые страны признать временное правительство Алжирской Республики и сов.местно с афро-азиатскими странами усилить пои}ощь героическому алжирскому народу, а также поддержать требование алжирского правительства о проведении в А л жире плебисцита под наблюдением О О Н .Исполком Национального собрания О А Р  призывает правительства, парламенты и народы всех арабских стран создавать фонды в помощь алжирскому народу, а также снабжать борющихся алжирцев

оружием, способствовать подготовке и обучению добровольцев для участия в рядах Алж ирской национально-освободительной армии в борьбе за освобождение А лж ира от французского колониального господства.В  постановлении содержится просьба к председателю Национального собрания О А Р  направить текст данного постановления парламентам и правительствам всех стран, а также направить в арабские страны парламентские миссии О А Р  с  тем, чтобы добиться претворения в жизнь данного постановления.

Положение 
в ЭфиопииП А Р И Ж , 20 декабря. (ТАСС). К ак передает из Аддис-Абебы корреспондент агентства Ф ранс П ресс, министерство информации Эфиопии заявило сегодня, что в результате антиправительственного восстания, подавленного войсками императора Хайле Селассие, насчитывается 324 убитых и 785 человек раненых. В  числе убитых 11 министров и заместителей министров, 

2  сенатора и губернатор провинции Тигр, захваченные и расстрелянные мятежниками.Н Ь Ю -Й О Р К , 20 декабря. (Т А С С ). Агентство Ю найтед Пресс Интер- яейпгнл передает, что, как заявил 
2 0  декабря на пресс-конференции в Аддис-Абебе император Хайле С е лассие, мятеж «сокрушен полностью». Император заявил, что военнослужащие, принимавшие участие в мятеже, предстанут перед военным трибуналом, а остальные мятежники будут преданы гражданскому суд у . Хайле Селассие добавил: « Я  не думаю, что заговор- был инспирирован извне, хотя следствию еще предстоит сделать заключение, которое не оставляло бы никаких сомнений на этот счет».Хайле Селассие сообщил, что два главных руководителя восстания —  командующий императорской гвардией генерал Менгисту и его брат Джермане все ещ е не пойманы, и призвал население содействовать их аресту.П А Р И Ж , 20 декабря. (Т А С С ). Как передает агентство Франс П ресс, ссы лаясь « а  сведения, полученные в эфиопских официальных кругах, вчера правительственным войскам сдалось около тысячи солдат императорской гвардии, принимавших участие в мятеже. 450 солдат, по этим данным, сдались ранее, а 300 солдат были взяты в плен с оружием в руках.Как отмечает агентство Франс П ресс, из десяти главных руководителей восстания три человека арестованы и три человека, в том числе начальник службы безопасности Воркине Гебейю, убиты при подавлении восстания.

ИЗВЕЩЕНИЕ23 декабря 1960 года, в 6  часов вечера, в помещении обллектория (проспект имени Ленина, 75) состоится собрание актива членов Общества по распространению политических и научнь;х знаний. По-.  ̂вестка дня: «О  дальнейшем развитии общественных начал в деятельности Томского областно1го отделения Общества по раопространеЙйй политических и научных знаний». Докладчик —  председатель правления доцент Ю . Е . Неболюбов.После лекции —  концерт артистов облфилармонии.Приглашаются все члены Общества,
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 2 2  декабря ожидается небольш ая облачность без осадков, по восточным районам слабый снег, ветер северо-западный, 3 — 7 метров в секунду, температура 2 4 —■ 29, по северо-западным районам—■ 2 9 — 34 градуса мо'роза.23— 24 декабря по области ожидается малооблачная погода без осадков, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура ночью 3 0 —  35, днем —  22— 27 град5^ 0(в мороза.

Редактор В. А., КУЗЬМИЧЕВ.

С 27 ПО 31
Р декабря 1960 года

ВСЕ НА новогодние БАЗАР!
На Центральном колхозном рынке 

города Томска П РО В О Д И Т СЯ

С 27 по 31
декабря 1960 года |
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й ных товаров вы- 
р ступят торгую- 
р ище организации 
р города: горпром- 
Р торг, главуни- 
Р вермаг, горпи- 
Р щеторг и дру-
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гие.
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На Центр альном % р ы н к е  йО Р Г А Н И З О В А Н А  ^
продажа ^

ЁЛОК И ЁЛОЧНЫХ I  
ИГРУШЕК, IС  р е а л и з а ц и е й  й  с е л ь х о з п р о д у к т о в  «  выступят совхозы, р  колхозы, КО Л ХОЗН И - р  ки Томской области, р

Wa территории Цен- Р  
трального рынка будет ^  
работать столовая с й  
широким ассортимвн- ^  
том холодных и го- ^  

рячих заиуоон. ^

Адрес редакции: гор. 
советского строительства

Томск, просп. нм. Ленина, 66, телефоны: редактора — 3 '^ 7 , т  п п
—  42-44, вузов, школ н культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39,

заместителяредактора—51-75, ответ, секретаря— 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 н 4^4<  ̂ пропаганды — 47-45,
I — 37-39. промышленного — 37-75, писем — 37-38 я 31-47, информации — 51-61. зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии н отдела 
объявлений — 37-36, стенографистки — 5 2 - 0 2 . _________________________________________________________ ______________________ ________________________________________К302118 QTomcr. тип. № 2  «Красное звамя̂ ; 62.(Ш экз, 3asaa*̂ .'.5̂ SZ<

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


